

wurde/die Leuthe schwindlig und ganz dummi-
als wann sie voll von Wein wären / ge-
macht habe / daherö sie auch disen Rocken
Secale temulentum oder dummen Ro-
cken nennten. Dife Würckung des vergiff-
ten Rockens ist unweit dem Closter Him-
mels-Pforten genant beobachtet worden.

Der hochgelehrte Herr Johann Georg
Hoyer berühmter Statt- Arzt zu Mell-
oder Müllhausen in Thüringen schreibt fol-
gendes von den schädlichen Würckungen des
verderbten Rocken- Kerns in Eph. Nat.
Cur. Dec. 3. Anno 9. & 10. Observat.
93. pag. 171. auß diseren (das ist der ver-
derbten Rocken- Kernen) Gebrauch an-
statt der gewöhnlichen Speysen seynd in dem
nachfolgenden Jahr 1700. so wohl diejunge-
re als die stärckere schon betagte Leuthe von
underschidlichen ins gemein grassierenter
Kranckheiten überfallen worden / von wels-
chen ein mehrers ist in einem weitläuffigen
Schreiben an den hoch-edlen und hoch-ber-
dienten Herrn Präsidem einer hochansehn-
lichen Leopoldino - Carolinischen Aca-
demie gestellet / und dem Anhang dises
Jahrs einverleibet / abgehandlet worden.

Eben dises hat auch Monsieur Noël in ^{in Frankreich}
dem